

El**Banco Internacional de Costa Rica**

desea a sus numerosos favorecedores

MUY FELICES PASCUAS Y UN PROSPERO AÑO NUEVO
Diciembre de 1933.**El Banco de Costa Rica**

desea a sus estimables clientes y favorecedores

muy felices Pascuas**Y****Próspero Año Nuevo**

San José, Diciembre de 1933.

BANCO ANGLO COSTARRICENSE

= El Decano de los Bancos del país =

* * * * 1863 * * * *

DESEA A SUSESTIMABLES CLIENTES Y AL COMERCIO EN GENERAL

Muy felices Pascuas y Año Nuevo

Diciembre de 1933.

Se encuentra en su domicilio muerta

Caceres -Apareció muerta, en su domicilio María Galán Sandino, de setenta años de edad. Al ser reconocido el cadáver por un facultativo, éste se negó a certificar la defunción por haber apreciado en el mismo señales de violencia. Fue requerido por el Juzgado municipal el médico forense quien practicó la

500 obreros norteamericanos se apoderan de una fábrica

Nueva York.—Dicen que 500 obreros del gran matadero Hormel se han apoderado violentamente de los establecimientos de la Compañía, después de arrojar de ellos a los propietarios. Acto seguido cerraron los refrigeradores de la fábrica.

A pesar de estar provista de armas y gases lacrimógenos, la Policía fué incapaz de contener a los huelguistas, que armados de palos, piedras y complementos de agricultura, cargaron sobre el matadero.

La huelga se debe a la negativa de los patrones a discutir con los obreros un aumento del 10 por 100 en los jornales.

Se han movilizado con urgencia fuerzas de la Guardia nacional, que se espera lleguen a Austin dentro de pocas horas.

El profesor Hurst afirma que el hombre es cada vez menos inteligente

Londres.—El profesor de Cambridge Mr. Hurst ha provocado cierta sensación con sus declaraciones ante el Congreso anual de la Asociación Británica anunciando gravemente que la «inteligencia media del Mundo» está en disminución y se apaga rápidamente en Francia, Holanda, en los Estados Unidos y otros países «avanzados» a causa de la rápida disminución de la natalidad en las familias «más inteligentes. Este movimiento descendente es contrario a todas las leyes del desarrollo humano, pues los progresos de la ciencia exigen, por el contrario, un movimiento ascendente. Para remediar esta situación conviene, según el profesor, alentar con premios en metálico a las gentes susceptibles de tener hijos inteligentes. Por último el sabio profesor ha agregado que asistieron a la decadencia y luego a la muerte de nuestra civilización.

oooooooooooooooooooo

autopsia al cadáver, comprobando que la muerte de la infeliz anciana había sido producida por estrangulación. Las investigaciones que ha venido realizando el Juzgado de instrucción han dado por resultado la detención, por la Guardia civil, de Obdulia Avila Aparicio, de veinticinco años de edad, casada hija política de la víctima a la que se consideraba pesunta autora del crimen.

No todo debe ser rigurosa censura, desde esta tribuna independiente que se ha impuesto manifestarse como le corresponde en la vida del país y como ha sido nuestro criterio desde el primer momento y como debe ser de todo ciudadano que se preocupe de verdad por las cuestiones del Estado, que no le deben ser indiferentes nunca.

El Administrador del Ferrocarril al Pacífico, Lic. don León Cortés ha hecho una labor que verdaderamente debe ser ampliamente divulgada, no porque ella sea exclusivamente suya o porque ello quiera ser un programa político para el futuro de este país en sus luchas cívicas, sino realmente porque es de justicia decirlo y porque el Lic. Cortés se ha colocado en el terreno leal y franco de un progreso definitivo, de un verdadero progreso en la empresa que el señor Presidente de la República puso en sus manos desde el momento mismo en que tomó posesión del poder en mayo del año de 1932.

Los números que se publican de las ganancias que hubo de tener la empresa ferrocarrilera nacional, están indicando claramente que ha habido buen manejo buen entendimiento del problema que se ha tenido entre manos y sobre todo una dirección del negocio con toda inteligencia y con toda energía, poniendo en ello gran parte del esfuerzo que se conoce como norma de conducta del funcionario que significa al gobierno de sus dos cargos: el de Secretario de Fomento y el de Administrador del Ferrocarril al Pacífico.

En el primer momento, cuando leímos los números que se han publicado en los diarios al margen de las ganancias de la empresa durante el presente año, que no ha cerrado todavía sus operaciones cuya suma pasa de los tres cuartos de millón de colones, pensamos que se trataba de una empresa que tenía todos esos buenos saldos en su favor porque al mismo tiempo estaba disfrutando de las ventajas de una moratoria de sus deudas. Pero bien pronto nos pusimos al tanto de que las deudas todas de la empresa, contraídas para su mejoramiento y para dar mayor impulso a su propia explotación, estaban pagadas al día, estaban siendo amortizadas, salvo la de la electrificación que es cuenta del gobierno, que nada tiene que ver en general con el movimiento de la empresa, desde hace más de tres años, antes de estar al frente de estos negocios el Lic. Cortés. Lo que si importaría sería saber si con estas buenas ganancias que parece tener la empresa y que naturalmente van en beneficio de ella para sus propias mejoras, sería más conveniente hacer inversiones en el pago de esa deuda de electrificación que está en moratoria o por lo menos hacer un fondo de reserva para el día en que tal servicio de la deuda debe reanudarse pueda haber dinero con qué hacer frente a la obligación. La medida es patriótica y es importante y la medida deja en mejores condiciones de elevar más alto el nombre del actual administrador y del actual régimen de cosas en lo económico, porque claramente quedaría demostrado que el orden, la economía y el buen sentido han sido norma invariable de quien estuvo al frente de esta empresa que en muy poco tiempo ha venido a ser un verdadero orgullo nacional. Y tanto es así que valdría la pena que se conocieran algunos detalles más de la marcha de esta empresa porque las memorias y los folletos que se hacen al rededor de ella, con no querer ser expresión vanidosa en manos de los mismos que la están levantando del olvido en que siempre estuvo, merece que al menos queden los apuntes que sean necesarios para la verdadera gran historia del Ferrocarril al Pacífico.

Nosotros tenemos en esta ocasión un aplauso para el señor Administrador Lic. Cortés, a quien se debe por entero la labor alcanzada allí y a quien se debe indiscutiblemente pese a su modestia y a su deseo de no levantar muy alto esta bandera de redención del ferrocarril, la realidad que ha sido y que es para el país el ferrocarril al Pacífico hoy empresa de gran prosperidad y de gran valor en los negocios del Estado.

El Banco Nacional de Seguros

Se complace en desear

Muy felices Pascuas y próspero año nuevo

a sus estimables clientes y amigos.

Diciembre de 1933.

Nada hay inútil en la tierra

Las cosas existen, las fuerzas se adaptan, todo hace su deber: nada hay inútil. Si bajamos los ojos, vemos al insecto remover la yerba; si levantamos la cabeza, vemos a la estrella resplandecer en el firmamento. ¿Qué hacen? La misma cosa: trabajar. El insecto trabaja en la tierra, la

estrella trabaja en el cielo: la inmensidad los separa y los une todo en el infinito. ¿Cómo esa ley no había de ser ley del hombre? Este también sube la fuerza, y la sufre doblemente; la sufre por el cuerpo, la sufre por el espíritu. Su mano modela la tierra; su alma abraza el cielo. Es de allí, como el insecto y de empíreo como la estrella. El trabajo es la vida, el pensamiento, la luz.

PRIMAVERA

DE JULIO FLORES

La campiña!
Sobre el césped del cortijo va la
(niña
tierna, rubia, frágil, blanca:
—bajo el brazo la muñeca
de cartón, rosada y hueca—
salta corre, canta, grita
y sus fúlgidos ojazos copian toda
la pureza de la bóveda infinita.
Vedla; es ritmo
y es donaire:
sus desnudos pies se agitan y
(parece
que también tuviesen alas
como el aire!
Dulcemente el aura toca
el capullo de su boca
que es esencia y es frescura
y es panal, húmedo y tibio,
de miel pura.
Va contenta, retozona,
va de prisa;
y en sus labios aletea
como un ave, sobre el nido, la
(sonrisa.

Primavera, en los jardines,
bosques, valles y barrancas,
echa rosas, rosas, rosas, rosas
(biancas

Una crencha rubia, miente
un celaje sobre el ampo de su
(frente:

frente casta,
perla enorme que en el oro de
(de sus rizos

arcangelicos se engasta;
frente pura que humedece
el sudor, y que parece
bajo el soplo sano y frío
de los céfiros, camelia
empapada de rocío.

Va la niña; tal vez sueña
con las hadas, y se cuenta
ella misma el cuentecillo
de la pobre cenicienta,
y sus gritos melodiosos,
en las ráfagas deslíe,
juguetona, parlachina,
mientras salta, corre y ríe.
Nace el alba; vibra el orto
sus espadas de reflejos
y el espacio se ronrosa, y un
o (gran baho
de perfumes acres, llega
de muy lejos.

Primavera, en los jardines,
bosques, valles y arañanes,
echa rosas, rosas, rosas,
rosas blancas.

do en el trono de la superioridad
y me mira de arriba hacia
abajo.

Me humilla.

Cuando usted se ríe conmigo,
nuestro placer es tan sano como
el agna cristalina.

Cuando usted se ríe de mí, el
placer es sólo para usted y es un
placer envenenado.

Nos reímos de los bobos, de
los animales, de las personas que
se caen, que son torpes o estu-
pidas.

Nos reímos con los actores há-
biles, con los buenos oradores,
con los escritores interesantes,
con los amigos, la novia y todas
las personas a quienes respetamos.

Reírse con alguien es demo-
crático. Reírse de alguien es
autocrático.

El profesor que se ríe de nos-
otros lo odiamos. El que se ríe
con nosotros lo amamos.

Reírse de alguien es mala edu-
cación. Reírse con alguien es
ser humano.

Reírse de una persona es el in-
sulto más grande que hay.

Reírse con una persona es li-
bertad, igualdad y fraternidad.

De Sermones Laicos

Julieta Castro Silva



Encantadora y bella ocupa el segundo lugar por designarlo así sus 27.164 votos admiradores de su belleza natural y su encanto original al que unimos los nuestros con bastante fervor y cariño.

IDEALES

Se habla mucho del hombre Práctico. Se sostiene que es de mucha más utilidad al mundo que al Hombre Teórico. Hablamos del hombre que "hace cosas" o que "termina cosas" con cierta veneración como si fuera el hombre que vale más.

La verdad es que el hombre práctico es, por lo regular, un hombre de segunda categoría. Su propio nombre indica que hace cosas que se han practicado. Pero, cuando quiere hacer cosas que nadie ha practicado, cuando llega a una de las verdaderas dificultades o misterios de la vida, el hombre práctico es incapaz. Entonces descubrimos que el gran hombre es el Soñador, con la cabeza llena de teorías.

El hombre práctico puede manejar una locomotora pero no puede inventarla; puede, manejar un sistema telefónico, pero no puede sacar la idea del teléfono de la Nada y hacerla Algo. El inventor del carro dormitorio resultó estafado: el hombre práctico de negocios que hoy maneja los carros Pullman les saca una gran utilidad. Los hombres que más hacen avanzar al mundo son hombres de teorías.

El hombre más eficiente, es el hombre con ideas.

De Sermones Laicos

El Reír de la Humanidad

Ríe conmigo y no de mí; hay tanta diferencia entre lo uno y lo otro como entre el día y la noche.

Cuando usted se ríe conmigo como compañeros en el placer, vamos de la mano, somos iguales, somos camaradas.

Cuando usted se ríe de mí me mira con desprecio; se ha senta-

Exploradores americanos viajan al Polo con el vapor «Resolute» de la Hapag

A. D.—Por encargo del museo geológico de la Universidad de Harvard y de la Academia de Ciencias Naturales de Filadelfia ha preparado el explorador polar americano E. K Howard un viaje de exploración a Groenlandia, Tierras de Nansen y el Mar Artico, con el objeto de hacer estudios geológicos y recoger pájaros raros y datos de interés científico. Los miembros de la expedición partieron a fines de julio a bordo del vapor «Resolute» de la Hamburg-America Linie hacia Isafjord en Islandia.

Falleció D. Alberto León Páez

Este distinguido caballero de la Sociedad Cartaginesa acaba de fallecer Atacado de fuerte apendicitis, los recursos de la cirugía le llegaron tarde.

Para su inconsolable familia vaya nuestra frase de pésame.

oooooooooooooooooooo

SORTEOS DEL ALMACEN ROBERT

Dic. Sabado	16	5108
Domingo	17	5304
Lunes	18	5398
Martes	19	5654
Miercoles	20	5802
Jueves	21	6136
Viernes	22	6515
Sabado	23	6625

A veces una hoja desprendida

A veces una hoja desprendida de lo alto de los árboles, un lloro de las linas que pasan, un sonoro trino de ruiseñor, turban mi vida.

Vuelva a mí medrosos y lejanos suaves deliquios, éxtasis supremos: aquella estrella y yo nos conocemos: ese árbol, esa flor son mis hermanos.

En el abismo del dolor penetra mi espíritu, busca, va hasta el fondo, y es como un libro misterioso y hondo: en que puedo leer letra por letra.

Un ambiente sutil un aura triste hacen correr mi silencioso llanto, y soy como una nota de ese canto doloroso de todo lo que existe.

Me cercan en banda los delirios, ¿es alucinación, locura acaso? Me saludan las nubes a su paso y me besan las almas de los lirios.

¡Divina comunión!... Por un instante son mis sentidos de agudeza rara. Ya sé lo que murmuras, fuente clara, ya sé lo que me dices, brisa errante

De todo me liberto y me desligo a vivir nueva vida, de tal modo, que yo no sé si me difundí en todo o todo me penetra y va conmigo.

Mas todo huye de mí y el alma vuela con torpes alas por una aura fría, en una incansable lejanía,

por una soledad que espanta y hiela. Por eso en mis ahogos de tristeza, mientras duermen en calma mis sentidos tendiendo a tus palabras mis oídos, tiemblo a cada rumor, naturaleza;

por eso alguna hoja desprendida de lo alto de los árboles, un lloro de las linas que pasan, un sonoro trino de ruiseñor, turban mi vida.

ENRIQUE GONZÁLEZ MARTÍNEZ

Los toros en la Sabana

Nada se hace ahora con gritar, el grito debió darse a tiempo cuando se organizaban los festejos a fin de evitar la usura de los mangoneadores.

Lo cierto, lo que no puede dejarse sin comentarios es que la plaza de toros que se construyó en la Sabana para la explotación de un determinado empresario solamente es para que los que puedan pagar su asiento. Las gentes del campo que no pueden pagar la entrada al llano de Mata Redonda ni acercarse a la barrera, se tendran que entretener con los caballitos, la rueda de Chicago y con todos los jolgorios que les prepararon a larga distancia para no revolverlos con los que puedan pagar su lugar.

Y fué que lo hicieron muy bien pensado, lo pensaron mejor que siempre y metieron dentro del comite de festejos a representantes de periodicos que no

podían en forma alguna hacer criticas severas a las disposiciones que se tomaran.

Esos periódicos no han hecho otra cosa que alentar los festejos en el paseo de Colón sin acordarse sus directores que han venido contra un derecho del pueblo del que siempre a mandado.

La plaza de toros de Mata Redonda no tiene razon de ser y menos de cobrar el comité derecho de entrada que ni su benefactor presbítero Chapuí supo negarle propiedad de entrada a nadie porque lo declaró como la leyenda de nuestras primeras monedas Libre Crezca y Feunda.

Estación Radio-
difusora Galvez
y Carvajal
Felices pascuas

LA JOYERIA BELLO

en completa realización
Alhajas de oro, platino y con
piedras preciosas. - Relojes
finísimos y objetos de arte.

— AVENIDA CENTRAL —

Precios de verdadera realización.

En el Café VIENA sus cenas exquisitas.

W. Steinvorth y Hno.

Desean a sus estimables clientes,
muy felices pascuas y año nuevo

Pida: Jaleas de "LA BEGONIA"

Siempre frescas y elaboradas a base
DE FRUTAS
Salvador Rodríguez - Suc. - Tel 3474 Ap - 341

La Joyería y Relojería Omega, de Julio Echeverría

Desea a su distinguida clientela y amigos
muy felices pascuas y año nuevo

Zapatería El Bufalo

Zapatería CHIC donde las damas y caballeros se calzan con gusto y perfecta garantía en los materiales.

Frente al Banco de Seguros

Café Moderno y café sin Rival de Miguel Guevara

Desea a sus clientes y al Comercio
Muy felices pascuas y año nuevo.

Si usted quiere comer buen pan nutritivo, saludable, y de mejor gusto que otros, pida el elaborado por

Musmanni

DANZAS, cenas servicio a la carta, magnífica Orquesta y mucha alegría. Donde
LUPE, - en la Uruca. Telf. 4199

Mariano Echeverría Morales

Abogado y Notario

Desea a sus amistades y al Comercio
en general Muy felices pascuas y
año nuevo

Cigarrillos Virginia

Desea a sus estimables, consumidores muy felices
pascuas y año nuevo

Programa oficial de las fiestas cívicas de San José

DIA 24

A las 5 p.m.—Tees de gala en el Hotel Costa Rica y San José Athletic Club en honor de las 5 señoritas candidatas al reinado de belleza costarricense.

A las 10 p.m.—Desfile de autos por la Avenida Central con las 5 señoritas al reinado de belleza costarricense.

DIA 25

A las 8.30.—Elección de Miss Costa Rica en uno de los teatros de la capital.

DIA 26

A las 11 a. m.—Recibimiento en el aeropuerto de la Señorita Panamá por la Señorita Costa Rica y la Reina y su corte del San José Athletic Club.

DIA 27

A las 11 a. m.—Recibimiento de las Reinas Centroamericanas en el aeropuerto de la Sabana por las señoritas Costa Rica, Panamá y la Reina y su corte del San José Athletic Club. Desfile de autos de la Sabana a las oficinas de «La Tribuna» lugar en donde se les ofrecerá una recepción.

A las 5 p.m.—Paseo en automóvil por la ciudad de San José con las Reinas de Belleza Centro América-Panamá acompañadas de distinguidas señoritas costarricenses.

A las 6 p.m.—Gran Té de Gala en el Hotel Costa Rica en honor de las Reinas de Belleza.

DIA 28

A las 12 m.—Disparo de bombetas anunciando las Fiestas Cívicas.

A las 12.30 p. m.—El dios Momo en su carroza llegará a la Sabana recorriendo las principales calles de la ciudad.

A las 7 p.m.—Retreta de competencia en el Paseo Colón, con participación de las Bandas de Alajuela, Heredia y Cartago.

A las 9 p.m.—Gran velada artístico social en el Teatro Nacional, Elección de la Señorita Centro América-Panamá.

A las 11 p.m.—Gran Baile en el Hotel Costa Rica, con asistencia de las Reinas de Belleza y la Señorita Centro América.

DIA 29

A las 9 a.m.—Competencias atléticas en el Estadio Nacional, con asistencia de la Srta. Centro América y las Reinas de belleza.

A las 12 m.—Desfile de disfraces por el distrito de Catedral.

A las 2.30 p. m.—Sensacional corrida de toros en la Plaza de la Sabana presidida por la Señorita Centro América y las Reinas de Belleza.

A las 4.30 p.m.—Paseo de las Reinas, gran batalla de flores en el Paseo Colón.

A las 5 p. m.—Concierto de gala en el Paseo Colón por la Pasa a la 6 página

Sastrería MODERNA

Bertulfo Páramo

25 varas al Este de la Botica LA VICTORIA

Casimires Ingleses, estilos de última MODA
Sorteo 26, acción favorecida No. 20 de Francisco Guilarte
Sorteo 27, acción favorecida No. 54, de Gonzalo Rodríguez

No olvide los jueves de moda donde Lupe en la Uruca. Teléfono 4199

La popular María Ellen

Lockport.—En el hospital municipal ha fallecido la señora María Ellen, conocida comúnmente con el apodo de «señora Woolworth»—nombre del edificio más alto de Nueva York hasta hace poco—a causa de su elevada estatura.

La señora Ellen medía más de seis pies. Se había casado varias veces con enanos, y se exhibía en los

circos ambulantes americanos o en las ferias de pueblos.

A pesar de su enorme estatura, la señora Ellen se alimentaba exclusivamente de lechugas y tomates. Su peso era de 55 kilos.

Para poder enterrar a la gigantesca señora hubo necesidad de construir un ataúd especial.

Botica Española

de Astorga Hermanos

Desea a sus clientes felices
Pascuas y año nuevo.

DOLOBRINA

RADICAL para cualquier DOLOR

No afecta el corazón ni los riñones

Todo el mundo lo pide porque tiene seguridad de su efecto curativo

— PARA ORDENES —

APARTADO 63 = TELEFONO 3170



El Almacén ROBERT

Desea a su estimable clientela muy felices Pascuas y próspero año nuevo

SASTRERIA ITALIA

En la Avenida Central contiguo a la Singer

Tenemos el mejor surtido de telas inglesas y corte al estilo más exigente.

NUESTRO LEMA ES:

PUNTUALIDAD EN LOS ENCARGOS
Y SATISFACCION DEL CLIENTE

Para Esquelas, Mora Poveda

Teléfono 2842

Deja la carrera consular por la aviación

Nueva York.—Entre los cónsules de países hispano americanos, don Germán Olano, de Colombia, era el más joven en tan importante puesto. Don Germán Olano, en sus pocas horas desocupadas, dedicó al estudio de la aviación militar, obteniendo pronto su título de piloto.

En un corto tiempo, convirtiéndose el Cónsul General de Colombia en experto aeronauta, y así lo vimos como en sus continuos viajes en diligencias oficiales, él mismo manejaba su aeroplano, trasladándose con vertiginosa velocidad a ciudades lejanas de es-

ta metrópolis.

A mediados del mes de octubre supuso como el Cónsul Olano resolvió dedicar todas sus actividades a la aviación, y hoy en día se encuentra haciendo experimentos y estudios en uno de los más renombrados centros en los Estados Unidos.

Para sustituirlo en su importantísimo cargo, ha sido designado el joven y talentoso letrado colombiano Dr. don Roberto Escobar e Isaza, quien hasta hace poco era el Vice-Cónsul Primero.

Dr. Carlos de Céspedes

— MEDICO Y CIRUJANO —

OFICINA: Avenida de las Damas.—100 varas al Oeste de la Casa Presidencial TELEFONO 3048 — AP. 1279

La Carrosería de Juan Keith

Desea a sus estimables clientes y amigos, muy felices pascuas y año nuevo.

NUEVA ALFARERIA

de Héctor Meléndez

Cuenta con bellísimos artículos para regalos de Navidad.

Jarrones, adornos para sala con gran variedad.

Frente al terminal del tranvía de Plaza Viquez

Precios de acuerdo con la actual situación.

¿Está Ud. sano?

Examínese periódicamente la SANGRE, ORINA y EXCREMENTO

Lic. Carlos Viquez

Frente a Oficinas de Compañías Eléctricas

TELEFONO 4114

Sastrería

DE

Valentín Fonseca

25 varas al Sur de El Aguila de Oro

La comodidad de nuestros sistemas, y la seriedad de esta casa es la mejor garantía para mi clientela.

TELEFONO 3008

Quiere estar sano y fuerte coma fideos elaborados con harinas de primera calidad y ellos son los fabricados por

Musmanni

Fabrica de Muebles Urgellés

El mueble de último estilo y elegancia—Búsquelo en este Almacén Novedades en cuadros al óleo — Marcos extranjeros y del país Láminas de todas clases — Materiales para artistas Diversidad de colores

TELEFONO 2445 — San José — APARTADO 79 50 varas al Este de la Ferretería Rodríguez

PABLO BAIXCENCH

FRENTE AL TEATRO AMÉRICA

Grabador y Fotógrafo

Con cincuenta años de práctica

La Fábrica de café molido El Fenix de Miguel Angel Matamoros

Desea al comercio y clientes en general muy felices pascuas y año nuevo.

Un irlandés de ingenio

Un émulo de Barbusa llegó a Filadelfia con una colección de curiosidades entre las cuales había seis niños, tres varones y tres mujeres, tan parecidos en la estatura, en las facciones, en el color y en el aire de familia, que vestidos con los mismos trajes era imposible distinguir quiénes eran los niños y quienes las niñas.— El expositor apostaba con cuantos quisiesen la cantidad q' designaran, a que ninguno de los concurrentes acertaba a decir quiénes eran los varones y quié-

nes las mujeres.

Se presentó un irlandés y apostó diez dólares.

Aceptada la apuesta salió y volvió con seis manzanas, que echó alternativamente a los niños para que las tomasen.

Tres las recibieron con las manos y tres con los delantales.

—Estas son las niñas—dijo el irlandés,—y los otros niños.

Y así era, efectivamente.

Y el irlandés se embolsó los diez dólares, con gran contento de los concurrentes.

cada vaso que Ud. tome

de la Deliciosa

CERVEZA

“SELECTA”

Es un vaso de Salud, Fuerza y Vigor

Productos TRAUBE

Música española cien por cien en el Waldorf-Astoria

Nueva York.—

Atendiendo a la continua demanda que la administración del Hotel Waldorf-Astoria ha venido recibiendo, las dos orquestas que amenizarán las comidas y cenas bailables en el maravilloso «Empire Room»—uno de los comedores más lujosos del mundo—serán genuinamente españolas.

Xavier Cugat, famosísimo compositor y director de orquesta, se turnará ahora con otro compositor y director también de fama mundial.— Nos referimos al señor don Enrique Madriguera, joven catalán bien conocido espe-

cialmente en los círculos elegantes de Europa, de Cuba y de los Estados Unidos.

Es ésta la primera vez en la historia del Waldorf-Astoria que las cenas y comidas serán amenizadas por orquestas clásicas españolas. Así mismo, los números de variedades, entre los que merecen especial mención «Margo», la inimitable estilizadora y «Carmen», cantante mexicana que ha obtenido ruidosos triunfos.

El Código de la mujer

El pudor vale más que el cuerpo; conserva el pudor.

No tengas muchas amigas. Las mujeres son egoístas y sólo desean la desventura de las demás. La única amiga desinteresada y noble es la madre.

Nunca seas ingrata con los que te han servido. La ingratitude mata todos los sentimientos grandes y todos los afectos.

Nunca te escudes en tu debilidad. La más triste de las debilidades es ser débil.

No busques en los hombres aquello que pasa fugazmente. Aprecialos, más que por su dinero, por su caballerosidad y sus bondades.

Si quieres ser buena, huye de las malas mujeres.

Trabaja mucho porque el trabajo engrandece, dignifica y desaloja los malos deseos.

Viste con decencia. Desecha el lujo porque éste es la causa de muchos males y de constantes humillaciones.

Si tienes la felicidad de encontrar una amiga que siempre te aconseje bien, consérvala a todo trance.

Aspira siempre a subir y ten mucho cuidado en no descender. El lodo cubre a los diamantes, la luz abriga el carbón.

Sé, como madre, amante; como hija, humilde; como esposa, amante y humilde.

Mujer: práctica estos preceptos y la felicidad será tu compañera

El Censor

Semanario de Intereses Generales

Carlos Mora Poveda. Director

Suscripción de 5 Nos. ₡ 0.50

Número suelto..... ₡ 0.10

Tienda don Chepe Esquivel

En la esquina S.E. del Mercado Central

Magnífico surtido de cobijas de pura lana en diferentes colores.

JUGUETES gran variedad, casimires ingleses

y un gran surtido en pañuelos

Las Fiestas de Navidad



Año tras año, durante muchos siglos, celebran los pueblos cristianos el nacimiento del Hombre Dios, predicador de la fraternidad humana, la protección del débil contra el fuerte, tan magistralmente eternizada por Murillo, el famoso pintor sevillano, en su cuadro clásico de la sagrada familia.

La fiesta de Navidad es la fiesta del amor, del amor puro, sin mancilla, del amor de la madre, del hogar, que puede tener igualmente su origen sobre pañales de púrpura, o en las pajas humildes de un establo. Los pueblos cristianos lo celebran entronizando la humildad de una virgen inmaculada, a quien veneran hasta las bestias del pesebre.

Nuestros antepasados hacían su portal con arcos de caña silvestre, ramas de uruca, y tallos de plátano, todo verde y fresco, como símbolo de la esperanza, que nunca se pierde, y que renace aún en los últimos instantes de la vida.

Como perfume ponían en el portal frutas de cohombro y flores de coyol, igualmente fragantes; en escudillas de barro sembraban maíz, arroz y trigo, que con musgos, helechos y brome-

lias de colores variados hacía un rinconcito encantador en la esquina de la sala, aunque ésta fuera de piso de tierra. Allí en el fondo, fabricaban un rauchito o aldea indígena, con su camino de arena blanca, que bajaba hasta la llanura, para que los reyes magos, los pastores y los indios, cargados con ofrendas, llegaran a prestar homenaje al recién nacido, que representa la encarnación de las ideas nuevas, con que siempre han soñado los menesterosos de todos los tiempos.

Como no podían conseguir camellos ni otras figurillas extranjeras, se conformaban con hacer conejitos de algodón, gallinas de cáscaras de huevo, vestidas de plumas, que pegaban con engrudo o cera de jicote; pero sí tenían muchas flores naturales y gran variedad de frutas navideñas. Era raro el portal que podía presentar un cielo azul, con hilos colgantes de plata, semejando el rocío de la noche; la estrella del Oriente, y el ángel suspendido al centro, portador del saludo reglamentario: Gloria in excelsis Deo

ANASTASIO ALFARO A

La fábrica de SAL SOL

de Adolfo de Lemos

desea a sus clientes muy felices Pascuas y Año Nuevo.

Su teléfono para órdenes es el No. 2112.

La Giraldita

Cantina con gran variedad en licores y vinos.

Esquina Sur de la Iglesia de la Dolorosa

No olvide esta noche de Navidad el famoso trago "CINCO PARA LAS ONCE"

Hecho con especialidad por el popular CASCARILLA, quien desea a sus clientes muy felices Pascuas y Año Nuevo.

Valsamos Policiacos

DARIEN «Manchuko» 11.—La Policía secreta de Jehol buscaba con bastante insistencia a un conocido carterista de Shanghai que cometió un atraco en un tren donde viajaban turistas europeos, apoderándose de las carteras de casi todos los pasajeros del vagón de primera.

Hace unos cuantos días el jefe de la brigada social tuvo una confidencia de que el sujeto viajaba en el tren que salía con dirección a Pekin, y montó una fuerte vigilancia en la estación para atrapar al carterista.

En el momento de descender los pasajeros, el jefe se acercó a un individuo sospechoso y le reconvinó para que se entregara. El sujeto no hizo la menor resistencia y se dejó conducir por el agente.

Cuando llegaron a la estación, el jefe preguntó al detenido que le dijese en donde había escondido el dinero robado a los turistas; pero el hombre se concretó a sonreírse y le mostró una chapa con la siguiente inscripción: «Jefe de Policía secreta de Shanghai.»

El jefe de Jehol quedó avergonzado de su atrevimiento, dando toda clase de explicaciones al colega de Shanghai e invitándole luego a cenar.

Al día siguiente el jefe de Jehol supo que el «jefe de Shanghai no era otro que el bandolero que él buscaba.»

Las cenizas de Lord Grey Nadie sabrá, aparte la familia, en donde reposan

Londres.—Antes de morir lord Grey dictó sus últimas voluntades en lo concerniente a los honores que la nación podría hacerle, y en particular especificó que, una vez su cadáver reducido a cenizas, como lo pedía, única mente los miembros de su familia sabrían en dónde se encontraban. El capitán Cecil Graves, sobrino del difunto lord, acaba de declarar que inmediatamente después de la ceremonia fúnebre de la incineración las cenizas serán traídas de Darlington, y que «a partir de ese momento nadie, fuera de los miembros de la familia, sabría jamás qué eran de ellas». Sin embargo se cree que la urna que las contendrá será depositada en el «santuario de los pájaros», que tanto cuidada lord Grey. Más de 600 personalidades asistirán a los funerales en Westminster Abbey. El rey será representado por lord Templemore.

CABLES

Berlin 11.—Más de treinta mil escolares participaron ayer en la gran fiesta de las escuelas alemanas. El vicescanciller von Papez pronunció un discurso en el que declaró que Alemania tropieza con dificultades por el hecho de que una tercera parte de los alemanes viven fuera de las fronteras actuales y que las fronteras de la nación no coinciden con las fronteras del Estado.

El orador terminó diciendo que la «balcanización» de la Europa central es la obra del liberalismo, al que el nacional-socialismo está a punto de vencer.—Fabra.

Berlin 11.—Un avión militar polaco ha aterrizado en territorio alemán, cerca de Milich.

Un oficial polaco y un mecánico que tripulaban el aparato han sido puestos provisionalmente a disposición de las autoridades.

El piloto ha declarado que se vio obligado a aterrizar por falta de gasolina y que estaba desorientado.—Fabra.

VALDEPEÑAS.—En el barrio de San Juan se ha desarrollado un trágico suceso, que ha causado honda impresión en el vecindario, en la calle del Jardínillo, número 28 habitaba Vicente Días, de cincuenta y cinco años de edad, casado, y de malos antecedentes, y por cuestiones de rivalidades de oficio, disputó con Francisco Incertis Uvero, pasauado de las palabras a las manos. En vista del cariz que tomaba la disputa salieron a la defensa Nieves Incertis Uvero, hermana de Francisco, y Gregoria Martínez Higinio, esposa. Vicente sacó una navaja de grandes dimensiones y ocasionó heridas a ambas mujeres de carácter muy grave.

Los heridos fueron trasladados al hospital, temiéndose que fallezca la mujer llamada Nieves. El agresor fué detenido por la Guardia civil, que tuvo que luchar con el público que pretendía lincharle.

Las bodas de don Secudino Pechera y la señorita Froilana Espavientos

Estos dos palomos uniran sus destinos esta noche de Navidad serán apadrinados por don Juan Lanas y doña Mariarce de Feo, la recepción será entre sus familiares y algunos vecinos que han sido previamente invitados para hoy a las 23 horas en el Club C. B. B. donde bailaran el tamborito y jugaran a la tava. Los nuevos esposos partirán a pasar su luna de miel a las 100 varas

al norte de la panadería Musnanni, donde les construirán una hermosísima casita construida con las maderas de don Ramón León porque les recomendaron en el pueblo de Santa Getrudes este depósito como el mejor de la ciudad, y como tienen platilla quieren darse gusto.

Sastrería Universal

de

Ramiro Hernández y Hno.
Esquina N. O. del Parque Central

Desea a su estimable clientela muy felices Pascuas y año nuevo.

Panamá:

7813

266

9770

Café Viena

Su cena de Navidad estará servida a su entero gusto en esta su casa, donde encontrará arroz con pollo, papas fritas, exquisitos tamales, frijoles molidos y bien fritos.— Chuletas, Spaghetti, pescado etc.

Esquina Sur del teatro Moderno
JUAN GIRALT Y SEÑORA

“Las Plantas,”
Jardinería de Moda.
Telefono 3246

Viene de la 3 plana

Programa Oficial...

Banda de San José, y té de gala en el San José Athletic Club y Hotel Costa Rica.

A las 7 p. m.—Inauguración del artístico alumbrado del Parque de Morazán, Avenida de las Damas y Paseo Colón.

A las 7.30 p. m.—Retreta por las cuatro bandas de San José, Cartago, Alajuela y Heredia en el Templo de la Música. Gran batalla de confetti en honor de la señorita Centro América y las Reinas de Belleza.

A las 9 p. m.—Gran baile de mantones en la Casa de España, Juegos pirotécnicos en la Plaza de la Sabana.

A las 11 p. m.—Exhibiciones cinematográficas en la plaza de la Sabana.

DIA 30

A las 9 a. m.—Competencias atléticas en el Estadio. Grandes partidas de foot ball y basketball.

A las 12 m.—Desfile de disfraces por el distrito del Carmen.

A las 2.30 p. m.—Sensacional corrida de toros en la Plaza de la Sabana (con asistencia de las Reinas de Belleza.

A las 4.30 p. m.—Paseo de señoritas en traje típico español por el Paseo Colón.

A las 5 p. m.—Concierto en el Paseo Colón por la Banda de San José, y gran té de gala en el hotel Costa Rica, con asistencia de la Señorita Centro América y las Reinas de Belleza.

A las 7 p. m.—Retreta por las cuatro Bandas en el Templo de la Música. Batalla de confetti y serpentinas en el Parque de Morazán y Avenida de las Damas.

A las 9 p. m.—Juegos pirotécnicos en la plaza de la Sabana.

A las 11 p. m.—Exhibiciones cinematográficas en la plaza de la Sabana.

DIA 31

A las 9 a. m.—Competencias atléticas y partidos de foot ball y basketball en el Estadio Nacional, con asistencia de la señorita Centro América y las Reinas de Belleza.

A las 12 m.—Desfile de disfraces por el distrito de la Merced.

A las 2.30 p. m.—Sensacional corrida de toros en la Plaza de la Sabana, con asistencia de la señorita Centro América y las Reinas de Belleza.

A las 5 p. m.—Concierto en el Paseo Colón por la Banda de San José. Gran té de gala en el Club Unión y Hotel Costa Rica.

A las 7.30 p. m.—Retreta por las cuatro bandas en el Templo de la música y batalla de confetti y serpentinas

Vitaminol

Reconstituyente muy poderoso para los niños y ancianos

CARLOS MANGEL,—Distribuidor.

TELEF. 3129.

La Pulperia Cantina abarrotes en general

de

Juan B. Gamboa

Desea al Comercio y sus estimables clientes muy felices pascuas y año nuevo

Doctor Carlos Ml. Fernández

DENTISTA

Oficina en el local interior del Doctor Facio, —Teléfono 2565

Especialidad en puentes removibles sistema ANKERS o DEEFORD. Calzas y puentes por el sistema INLAY y porcelana «sin corona». Dentaduras parciales o completas de porcelana, Oro, aluminio Hecolite

Oficina del Dr Facio,

La Escuela Nacional de Aviacion

Desea a sus estimables clientes y al comercio en general, muy felices pascuas y año nuevo.

TENEMOS EL MEJOR REGALO DE NAVIDAD PARA SU HIJO,

POR LO UTIL, PRACTICO & DURADERO

Bolas de Foot Ball, Guantes de Boxeo, Ejercitadores elásticos, Juegos de Ping-Pong, Velocipedos, Scooters, Troleys, Etc., Etc. Y toda clase de artículos especiales para deportes, a precios muy reducidos.

EL CENTRO DE SPORT

AVENIDA CENTRAL, CONTIGUO A LA LIBRERIA TREJOS

Alfredo Sánchez M.

Abogado y Notario

desea a sus estimables clientes muy felices Pascuas y año uenovo.

Diciembre de 1933.

El Timbre LA FERIA

desea muy felices Pascuas y Año Nuevo

a los señores comerciantes

y a sus 50.000

favorecedores

LA GRAN SEÑORA

de José Sarkis

DESEA AL COMERCIO Y SUS CLIENTES

MUY FELIZ AÑO NUEVO

El Crédito Agrícola de Cartago

Desea a sus estimables clientes y favorecedores

MUY FELICES PASCUAS Y PROSPERO AÑO NUEVO

Cartago, Diciembre de 1933.

en el Parque de Morazán y Avenida de las Damas.

A las 9 p. m.—Juegos pirotécnicos en la plaza de la Sabana.

A las 9 p. m.—Gran Baile Social en el Teatro Nacional en honor de la señorita Centro América, las reinas de belleza centroamericanas y Panamá, y las reinas de todos los clubs sociales de la República.

A las 11 p. m.—Exhibiciones cinematográficas en la plaza de la Sabana.

A las 12 p. m.—Saludo de Año Nuevo. La Banda Militar de San José ejecutará el Himno Nacional en el Templo de la Música y recorrerá las calles de la capital.

DIA 1º DE ENER

FELIZ AÑO NUEVO

A las 9 a. m.—Competencias atléticas y partidos de foot ball y basketball en el Estadio Nacional, con asistencia de la Señorita Centro América y las Reinas de Belleza.

A las 12 m.—Desfile de disfraces por el distrito del Hospital.

A las 2.30 p. m.—Última y sensacional corrida de toros en la plaza de la Sabana en honor de la Señorita Centro América y las reinas de belleza.

A las 4.30 p. m.—Reyesía de Carnestolendas. Día del Corso. Gran desfile de Carnaval. Batalla de flores en el Paseo Colón. Carrozas alegóricas en las que tomarán parte la Señorita Centro América, las Reinas de Belleza, la Reina del San José Athletic Club y su Corte de Honor.

A las 5 p. m.—Concierto de gala en el Paseo Colón por la Banda de San José. Gran Té de gala en el Hotel Costa Rica en honor de la Señorita

Centro América y las Reinas de Belleza. Batalla de confetti y serpentinas. Carnaval.

A las 7 p. m.—Gran Retreta de gala en el Templo de la Música y batalla de confetti y serpentinas en el Parque Morazán, Avenida de las Damas y Paseo Colón.

A las 9 p. m.—Juegos pirotécnicos en la Plaza de la Sabana.

A las 11 p. m.—Exhibiciones cinematográficas en la Plaza de la Sabana.

A las 12 p. m.—Final de las Fiestas Cívicas

CABLE

Nueva York.—Mucho interés viene prestando la prensa norteamericana al caso de haberse decretado oficialmente en Rusia que en las escuelas se den cursos especiales a los alumnos sobre la geografía, historia, costumbres etc., de los Estados Unidos.

No faltan escritores que han visto en este caso una nueva amenaza para la gran Nación norteamericana.

LAS COMPAÑIAS ELECTRICAS

se complacen en desear a sus favorecedores y al público en general

felices Pascuas y un próspero

Año Nuevo

Diciembre de 1933.